
ЕЩЕ БОЛЬШЕ РАЗНОЙ, ВАЖНОЙ, ОБЪЕКТИВНОЙ, ДОСТОВЕРНОЙ ИНФОРМАЦИИ НА САЙТЕ V-PRAVDA.RU

СЭКОНОМЬТЕ!
Подпишитесь на «Волгодонскую правду» 
по старой цене! 

Подробности 
по телефону 275-110

300 рублей на полугодие 
при подписке в редакции

Тормоз газа

Тираж 15000 экз.Издается с 1935 года 12+v-pravda.ruСуббота, 9 ноября 2019 года • №№144-147 (14297-14300)

Депутаты городской Думы в очередной раз рассмотрели крайне важный для города вопрос 
– дефицит газовых мощностей, который с середины нынешнего года является уже не угрозой, а 
самой что ни на есть повседневной реальностью, которая просто загоняет в тупик местный бизнес. 

укладывается в предусмо-
тренные контрактом сроки.

Промедление не критич-
ное, но «нервное», посколь-
ку на нем завязан крайне 
важный для города вопрос – 
дефицит газовых мощностей.

– В настоящее время 
технические условия на 
подключение к газоснабже-
нию выдаются только для 
индивидуальных жилых до-
мов и объектов социально-
го назначения – например, 
50-метрового бассейна. С 
получением же техусловий, 
например, для объектов 
промышленности или тор-
говли сейчас очень сложная 
ситуация – их не выдают, 
– объяснил ситуацию Юрий 
Забазнов по просьбе предсе-
дателя Думы - главы города 
Людмилы Ткаченко. – Воз-
можно, с весны лимиты бу-
дут пересмотрены; что же 
касается расширения дей-
ствующей ГРС, то этот 
проект будет реализован 
только через три года.

На закономерно воз-
никший у депутатов 

вопрос, как городскому биз-
несу жить эти три года, от-
ветил глава администрации 
Виктор Мельников. По его 
словам, к концу года Рос-
сельхозбанк должен начать 
финансировать достройку 
завода «Донбиотех», и, по 
плану, к июню там подойдут 
к пуску первой очереди. Под 
запуск этого предприятия 
зарезервированы объемы 
газоснабжения с большим 
запасом. Та же картина и по 
ООО «ВетроСтройДеталь». 
Так что к июню, вероятно, 
появятся свободные лимиты 
по газу, которые будут пе-

После сказанного
На состоявшейся в пятницу встрече областной ин-

формгруппы с жителями Волгодонска ее руководи-
тель замгубернатора Игорь Гуськов признал, что по 
объемам газоснабжения Волгодонск достиг «пределов 
своего развития», и напомнил, что в настоящее время 
идет разработка ПСД для новой газораспределительной 
подстанции, которая даст возможность газовые объемы 
увеличить. Правда, что делать до того, как ее построят, 
пока не уточнил.

Подробности встречи – в нашем следующем номере

рераспределяться на произ-
водство.

Вопросов у депутатов 
оказалось немало. Во-пер-
вых, как будет решаться 
вопрос подключения к газу 
уже построенного много-
квартирного жилья? Глава 
администрации заверил, что 
если жилье уже готово, то, 
по существующей с газови-
ками договоренности, в га-
зоснабжении ему не откажут, 
и администрация окажет в 
этом всяческое содействие. 
Что же касается жилья стро-
ящегося, то оно пока под-
ключаться не будет.

– Мы с вами написали 
девять писем в различные 
инстанции, – напомнила 
коллегам Людмила Гарри-
евна. – И во всех случаях 
нам ответили, что нужно 
строить дополнительные 
газовые мощности и «за-
ниматься этим вопросом», 
что мы сейчас и делаем.

Однако и председатель 
Думы, и депутаты обратили 
внимание на тот факт, что, 
судя по предоставленной им 
информации, потребление 
газа в Волгодонске за послед-
ние годы не только не вырос-
ло, наоборот, упало. Как это 
увязывается с растущим газо-
вым дефицитом – непонятно. 
И Виктор Мельников с этим 
согласился: «Газовики объ-
ясняют это большим износом 
оборудования. Пока не будет 

произведена реконструкция, 
поднимать давление и давать 
городу большие объемы они 
не будут».

В целом вопросов в 
этой ситуации больше, 

чем ответов, тем более что 
«внезапно» оказалось, что 
проблемы с газоснабжением 
аналогичны в большинстве 
территорий Ростовской обла-
сти, да и в других российских 
регионах. «Очень мало лю-
дей, которые действительно 
понимали бы, что такое га-
зораспределительная сеть, 
и думали на перспективу. 
Сплошные коммерсанты», – 
грустно заметил по этому по-
воду Виктор Мельников. Но 
тут же добавил, что если по 
этому поводу не «шуметь» и 
не «кричать», то вопрос мо-
жет затянуться еще больше, 
хотя он и так продвигается 
крайне медленно, несмотря 
на поручения губернатора и 
т.д.

– В любом случае мы 
будем заниматься этим 
вопросом, – подвела итог 
обсуждения Людмила Тка-
ченко. – Будем и дальше 
ставить его и перед депу-
татами Законодательного 
собрания области, и перед 
депутатами Госдумы – дей-
ствовать широким фрон-
том. Мы не собираемся 
останавливаться.

Светлана ГОРЯЧЕВА

Состоявшееся в послед-
ний понедельник октя-

бря заседание Волгодонской 
городской Думы было вне-
очередным. Точнее – отло-
женным. Перенесли его аж 
на конец месяца из-за важ-
нейшего вопроса повестки 
дня – внесение корректиро-
вок в генеральный план раз-
вития Волгодонска. Однако 
рассмотрен этот вопрос так 
и не был. Причиной отсрочки 
стал все тот же пресловутый 
«газовый вопрос», который 
уже давно является камнем 
преткновения промышленно-
го развития нашего города. 

Напомним читателям, что 
нынешний генеральный план 
развития Волгодонска был 
принят в 2008 году и рас-
считан как раз на десять лет. 
Поэтому 1 апреля 2019 года 
был заключен муниципаль-
ный контракт с питерской 
фирмой на проведение кор-
ректировки генплана.

Первое изменение, кото-
рое в него нужно внести, – 
третий мостовой переход че-
рез Сухосоленовскую балку, 
который, по словам замгла-
вы администрации по строи-
тельству Юрия Забазнова, в 
предыдущем варианте ген-
плана был указан «некоррек-
тно», что могло помешать в 
оформлении документов на 
его строительство.

Еще один объект, кото-
рый в предыдущей версии 

генплана не мог быть пред-
усмотрен, – это путепровод к 
строящемуся заводу по пере-
работке зерна «Донбиотех». 
Также необходимо вписать в 
городскую схему запланиро-
ванный бассейн «Посейдон» 
на Весенней и ряд других 
ожидаемых объектов.

И, наконец, то, из-за 
чего, собственно, и произо-
шла задержка – расширение 
существующей газораспре-
делительной подстанции, 
находящейся в районе улицы 
Степной и трассы в сторону 
Зимовников и «качающей 
газ» к нам от магистрально-
го газопровода. Мощности и 
подстанции, и газопровода 
городу давно уже не хва-
тает, что является одним 
из главных сдерживающих 
факторов развития город-
ской экономики и здорово 
подрывает инвестиционную 
привлекательность Волго-
донска. И вот, наконец, ПАО 
«Газпром» дало добро на их 
реконструкцию, и, вероятно, 
этот процесс начнется уже в 
будущем году.

Однако увеличение га-
зовых мощностей означает 
расширение охранной зоны 
вокруг существующей ГРС и 
газопровода. Более того, по 
ныне действующему законо-
дательству объекты подоб-
ной мощности не могут нахо-
диться в границах городов, 
так что территорию охранной 

зоны необходимо вывести из 
границ городской застройки, 
сохранив ее при этом в рам-
ках муниципального образо-
вания «город Волгодонск». 
Категория данной земли 
также будет изменена – там 
никогда не будет вестись 
жилищное строительство. 
Общественные слушания по 
обновленной версии генпла-
на успешно состоялись. Сле-
дующий этап - его утвержде-
ние городской Думой.

По словам Юрия Забаз-
нова, в Волгодонск 

пришло замечание от ООО 
«Газпром трансгаз Крас-
нодар», обеспечивающего 
газоснабжение Юга России, 
о том, что их специалистам 
необходимо увидеть все вно-
симые изменения «в натуре» 
и только потом перенести их 
на городской генплан: «За-
мечания чисто технические. 
Проектировщик их сейчас 
устраняет, но в связи с этим 
мы не смогли получить со-
гласование министерства 
строительства Ростовской 
области».

По остальным замечани-
ям курирующих министерств 
и прочим процедурам, по 
словам Забазнова, новый 
основополагающий город-
ской документ «полностью 
готов». Так что утверждение 
генплана запланировано на 
14 ноября – на следующее 
заседание ВГД. Это вполне 

БОЛЕВАЯ ТОЧКА


